

PENDAMPINGAN IMPLEMENTASI MERDEKA BELAJAR-KAMPUS MERDEKA  
PADA KEGIATAN MAGANG INDUSTRI

Oleh

<sup>1)</sup>Suwaji, <sup>2)</sup>Heriasman

<sup>1)2)</sup> Program Studi Manajemen, Institut Teknologi dan Bisnis Indragiri  
email :suwaji@itbind.ac.id,heriasman@itbind.ac.id

**Riwayat Artikel :**

Dikirim: 21.12.2022

Direvisi 21.12.2022

Diterima: 22.12.2022

**Abstrak :**

*Pengabdian pada masyarakat ini dilakukan dalam bentuk pendampingan pada kegiatan magang di industri sebagai implementasi program Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) sebagaimana amanah Permendikbud Nomor 03 Tahun 2020 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi. Kegiatan magang industri dilakukan selama satu semester oleh mahasiswa Program Studi Manajemen Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat pada beberapa perusahaan yaitu PT, Transportasi Gas Indonesia, PT. Inecda Plantation, PT. Bank Negara Indonesia, BTM Wahana Mentari, dan PT. Aras Travel. Tujuan dari program ini memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk menerapkan teori dan pengetahuan selama perkuliahan dengan kenyataan praktik di dunia kerja. Metode yang digunakan adalah pendampingan yang dilaksanakan oleh 2 Dosen Pendamping Magang pada 13 peserta selama satu semester. Hasil dari magang industri yang sudah dilakukan, mahasiswa peserta magang dapat melakukan praktek kerja dan mempelajari secara langsung bagaimana sistem pengadministrasian, produksi, distribusi, pemasaran pembukuan dan lainnya sesuai dengan bidang usaha perusahaan dan penempatan masing-masing.*

**Kata Kunci: Magang Industri, MBKM**

**Abstract :**

*This community service is carried out in the form of assistance in apprenticeship activities in the industry as an implementation of the Merdeka Learning Campus Merdeka (MBKM) program as mandated by Permendikbud Number 03 of 2020 concerning National Standards for Higher Education. Industrial internship activities are carried out for one semester by students of the Management Study Program at the Indragiri High School of Economics (STIE-I) Rengat at several companies, namely PT, Indonesia Gas Transportation, PT. Inecda Plantations, PT. Bank Negara Indonesia, BTM Wahana Mentari, and PT. Travel Level. The aim of this program is to provide opportunities for students to apply theory and knowledge during lectures to practical realities in the world of work. The method used is mentoring carried out by 2 Intern Assistant Lecturers for 13 participants for one semester. As a result of the industrial internships that have been carried out, apprentice student participants can carry out work practices and learn directly how the administration, production, distribution, marketing, bookkeeping and other systems are in accordance with their respective placements.*

**Keywords: Industrial Internship, MBK**

## PENDAHULUAN

Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Nomor 03 Tahun 2020 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi yang di antara isinya memberikan amanah kepada perguruan tinggi untuk memfasilitasi mahasiswa agar dapat melakukan pembelajaran diluar kampus selama 1 hingga 3 semester dalam berbagai bentuk kegiatan yang diantaranya adalah kegiatan magang mahasiswa. Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat salah satu perguruan tinggi yang merupakan wadah untuk melahirkan sumber daya manusia yang berkualitas mempunyai peranan sangat penting untuk mendukung hal tersebut dengan memberikan kesempatan bagi mahasiswanya untuk mengaplikasikan ilmu yang telah dipelajari serta mempelajari mengenai standar kerja untuk menjadi bekal dalam menjalani jenjang karir sesungguhnya melalui praktek magang di industri selama satu semester.

Salah satu cara yang dilakukan dalam program pengabdian pada masyarakat ini adalah dengan mendampingi, melatih dan mendidik mahasiswa agar siap terjun ke masyarakat nantinya serta dapat mengaplikasikan ilmu yang telah didapat selama kuliah di kampus yaitu melalui program praktek kerja di industri atau lebih banyak dikenal dengan praktek magang. Dalam praktek magang ini mahasiswa diarahkan untuk mempelajari pengelolaan usaha/industri tempat magang dan mahasiswa juga dapat memperoleh kompetensi kepribadian dalam wujud *softskill* yang dapat terinternalisasi dalam diri mahasiswa.

Pada program magang kerja sebelumnya, mahasiswa kurang mendapat pengalaman kerja di industri/dunia profesi nyata sehingga kurang siap bekerja. Sementara magang yang berjangka pendek (kurang dari 6 bulan) sangat tidak cukup untuk memberikan pengalaman dan kompetensi industri bagi mahasiswa. Perusahaan yang menerima magang juga menyatakan magang dalam waktu sangat pendek tidak bermanfaat, bahkan mengganggu aktivitas di Industri. Dalam rangka meningkatkan pengetahuan serta agar dapat memperoleh nilai tambah sebelum terjun ke dunia kerja, maka melalui program ini mahasiswa diharapkan dapat mendapatkan pengalaman serta mempersiapkan diri nantinya setelah lulus, dimana perkembangan dunia kerja yang semakin kompetitif serta kebutuhan akan sumber daya manusia yang handal menuntut kita agar dapat menjadi karyawan yang dibutuhkan. Untuk menghadapi tuntutan tersebut, Program Studi Manajemen Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat menyelenggarakan program magang industri sebagai salah satu alternatif. Program ini diharapkan dapat memberikan kesempatan kepada mahasiswa agar dapat mempraktekan pengetahuan mengenai berbagai hal sesuai dengan perusahaan yang dipilih, dan khususnya mahasiswa dapat menginternalisaikan mata kuliah-mata kuliah pada semester berjalan kedalam kegiatan magangnya. Selain itu dengan program magang kerja industri ini perguruan tinggi dapat menjalin hubungan kerjasama dengan perusahaaperusahaan tempat magang.

## METODE PELAKSANAAN

Metode yang digunakan adalah memberikan pendampingan secara intensif dan berkelanjutan kepada mahasiswa peserta magang kerja dalam rentang waktu pelaksanaan kegiatannya. Mahasiswa melaksanakan Praktek Kerja Lapangan (PKL) atau bisa disebut dengan *field industrial practice* yang merupakan bentuk implementasi secara sistematis dan sinkron antara program pendidikan yang diajarkan dalam mata kuliah di program studi manajemen dengan program penugasan pada saat magang kerja melalui kegiatan secara langsung di dunia kerja untuk mencapai atau menguasai tingkat keahlian tertentu. Peserta magang pada perusahaan

ini ditempatkan sebagaimana halnya seorang karyawan yang siap menjalankan tugas pekerjaan yang diembankan kepada setiap peserta magang.

## HASIL

Pelaksanaan Pendampingan Praktek Magang ini dilaksanakan dengan bekerja sama dengan perusahaan-perusahaan yaitu PT, Transportasi Gas Indonesia, PT. Inecda Plantation, PT. Bank Negara Indonesia, BTM Wahana Mentari, dan PT. Aras Travel.. Pelaksanaan pendampingan praktek magang ini dijalankan selama satu semester dimana peserta menjalankan tugas pekerjaan yang diberikan oleh perusahaan mendapatkan pendampingan dari dosen pendamping magang dan supervisor dari perusahaan. Adapun tahapan-tahapan pendampingan praktek magang ini dapat dilihat dalam tabel berikut ini :

**Tabel 1. Tahapan Praktek Magang Industri**

<b>A. TAHAP PERSIAPAN</b>	
WAKTU	KEGIATAN
20 s/d 25 Juni 2022	<b>Sosialisasi Kegiatan Magang Mahasiswa (KMM) Angkatan XI TA. 2022/2023</b>
27 Junis/d 30 Juli 2022	<b>Pendaftaran Peserta &amp; Mencari Lokasi KMM</b> 1. Mahasiswa mendaftar KMM ke LPPM: 2. Mahasiswa mencari Lokasi KMM yang sesuai minat dengan membawa surat permohonan KMM dari kampus (LPPM)
8 Agustus 2022	<b>Penetapan Dosen Pembimbing Magang (DPM):</b> - SK Ketua STIE-I Rengat tentang Pengangkatan Panitia & Dosen Pembimbing Magang (DPM)
8 Agustus 2022	<b>Rapat Koordinasi Dosen Pembimbing Magang (DPM) dengan Badan Penyelenggara (BP) KMM dalam rangka:</b>
9 Agustus 2022	<b>Pembekalan Peserta KMM:</b>
<b>B. PELAKSANAAN KEGIATAN</b>	
10 Agustus 2022	<b>Pelaksanaan KMM Angkatan XI TA. 2022/2023 ditandai dengan:</b> - Pelepasan Peserta KMM di Kampus oleh ketua STIE Indragiri - Penyerahan Surat Tugas dari Ketua STIE-I Rengat Untuk DPM.
11 Agustus s/d 10 Desember 2022	<b>Monitoring Pelaksanaan KMM</b> Pemantauan ( <i>Monitoring</i> ) dan <i>Evaluasi</i> pelaksanaan KMM dilaksanakan oleh DPM, sekaligus memberikan bimbingan pelaksanaan magang.
<b>C. TAHAP PELAPORAN DAN EVALUASI</b>	
10-13 Desember 2022	<b>Bimbingan Penyusunan Laporan Akhir KMM TA. 2022/2023</b>
14-15 Desember 2022	<b>Penarikan Mahasiswa KMM</b> Penarikan mahasiswa oleh DPM dengan cara: - Penyampaian secara lisan ketempat pelaksanaan KMM Mahasiswa bahwa KMM berakhir.

Sumber: Juknis Kegiatan Magang Mahasiswa TA. 2022/2023

Sebelum pemegang melaksanakan praktek kerja pada perusahaan pasar modal ini dilakukan pembekalan dan penyerahan peserta sebagai perkenalan biodata pemegang oleh tim dosen kepada perusahaan yang diterima langsung oleh pimpinan perusahaan. Penyerahan data peserta ini sebagai biodata pemegang sekaligus perkenalan pemegang dengan karyawan lainnya yang nantinya menjadi rekan kerja selama menjalani praktek magang.

1. Dokumentasi Pembekalan Peserta Praktek Magang Industri



2. Dokumentasi Penyerahan Mahasiswa Peserta Praktek Magang Industri ke Perusahaan.



3. Dokumentasi Monitoring dan Evaluasi Pelaksanaan Kegiatan Praktek Magang Industri di Perusahaan.



4. Lampiran SK Penugasan Pendampingan Mahasiswa Magang.



**SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI (STIE-I)**  
 IZIN : MENTERI P & K NO. 137 / D / O / 1999  
 TERAKREDITASI : BAN-PT NO.1262/SK/BAN-PT/Akred/S/III/2015

Alamat Kampus : Jalan R. Soeprapto No. 14 Telp. (0769) 21019 Rengat - Riau

**SURAT TUGAS**

Nomor : **019/STIE-IRGT/VIII/2022**

Yang bertanda tangan dibawah ini:

NAMA : H.R. Marwan Indra Saputra, SE, M.Si  
 NIDK : 1001076806  
 JABATAN : Ketua Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri (STIE-I) Rengat

Dengan ini menugaskan kepada:

No	Nama	NIDN	Jabatan	Alamat
1	Suwaji, SE, MM	1029028002	Dosen	Rengat
2	Herisman, ST, MT	8878110016	Dosen	Rengat

Untuk memberikan pendampingan terhadap mahasiswa yang menjalankan magang program Merdeka Belajar-Kampus Merdeka (MBKM) selama 6 bulan, adapun nama-nama peserta magang dan lokasi magang mahasiswa adalah sebagai berikut:

No	Nama Mahasiswa Peserta	NIM	Perusahaan
1	Ashela Raiha Irystra	19.10.089.530.044	PT. Transportasi Gas Indonesia
2	Nuri Nur Sholihah	19.10.089.530.234	PT. Transportasi Gas Indonesia
3	Attali Agus Melid	19.10.089.530.031	PT. Inecda Plantation
4	Melly Nis Elviani	19.10.089.530.193	PT. Inecda Plantation
5	Luk Hanika	19.10.089.530.107	PT. Inecda Plantation
6	Ade Nurul Pratiwi	19.10.089.530.007	PT. Inecda Plantation
7	Eri Ayu Wahyuni	19.10.089.530.336	PT. Inecda Plantation
8	Andra Sandika	19.10.089.530.025	PT. Bank Nasiona Indonesia (BNI)
9	Purnia Yengki	19.10.089.530.245	PT. Bank Nasiona Indonesia (BNI)
10	Nadya Nabih Putri	19.10.089.530.217	BTM. Wahana Mentari
11	Devi Rahmadhami	19.10.089.530.077	BTM. Wahana Mentari
12	Rozaliya Monica	19.10.089.530.299	PT. Aras Travel
13	M. Yusuf Alifir	19.10.089.530.200	PT. Aras Travel

Demikianlah Surat Tugas ini dibuat untuk dilaksanakan dengan sebaik-baiknya dan dengan penuh tanggungjawab.

Rengat, 26 Agustus 2022

SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI INDRAGIRI  
 (STIE-I) RENGAT  
 Ketua,  
  
 H. R. MARWAN INDRASAPUTRA, SE, M.Si  
 NIDK : 8887010016

## DISKUSI

Seiring dengan perkembangan dunia saat ini telah memasuki era globalisasi, kampus sebagai *agent of change* dihadapkan pada dunia kerja yang semakin pragmatis. Kurikulum yang terbangun pun seolah-olah mengikuti kemauan pasar kerja. Orientasi kampus sebagai menara gading keilmuan seolah-olah terpinggirkan oleh permintaan pasar (*market minded*). *Link and Match* menjadi pembenar penerapan kurikulum ini tidak terkecuali kurikulum di Program Studi Manajemen STIE-I Rengat.

Merdeka Belajar – Kampus Merdeka (MBKM) merupakan salah satu kebijakan dari Menteri Pendidikan dan Kebudayaan, Nadiem Makarim. Salah satu program dari kebijakan Merdeka Belajar – Kampus Merdeka adalah Hak Belajar Tiga Semester di Luar Program Studi. Program tersebut merupakan amanah dari berbagai regulasi/landasan hukum pendidikan tinggi dalam rangka peningkatan mutu pembelajaran dan lulusan pendidikan tinggi. Pada Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia No. 03 Tahun 2020, dimana salah satu pointnya adalah perguruan tinggi wajib memfasilitasi kegiatan belajar diluar kampus salah satunya adalah kegiatan magang bersertifikat selama satu semester (6 bulan) yang bobotnya setara dengan maksimal 20 SKS.

Magang kerja di industri berusaha menggabungkan antara dunia teoritik dengan dunia praktik, dimana mahasiswa tidak ditempatkan sebagai menara gading ilmu pengetahuan tanpa dihadapkan pada dunia realita. Mahasiswa harus dihadapkan pada dunia nyata, pada kondisi sebenarnya, karena seringkali dunia nyata berbeda dengan dunia konseptual. Kegiatan magang kerja adalah kegiatan yang bertujuan mengasah keilmuan atau kemampuan teoritis mahasiswa dalam konteks terapan, dengan demikian, magang kerja merupakan salah satu bentuk aplikasi program *link and match* yang tidak hanya mawadahi *applied science*, melainkan juga yang

menumbuhkembangkan *practical knowledge, managerial ability, skill* dan adaptasi mahasiswa di lapangan pekerjaan yang akan ditekuninya setelah menamatkan pendidikannya kelak (Panduan Magang Mahasiswa STIE-I Rengat:2022). Dalam setiap praktek magang mahasiswa diarahkan untuk mempelajari pengelolaan usaha/industri tempat magang (Samidjo : 2017). Mahasiswa juga dapat memperoleh kompetensi kepribadian dalam wujud *softskill* yang dapat terinternalisasi dalam diri mahasiswa yang ditopang dengan mata kuliah penunjang (Ismail, dkk : 2018).

Pada kegiatan magang ini, mahasiswa peserta secara periodik akan melaporkan dalam bentuk laporan bulanan, dan mahasiswa pada akhir semester akan membuat laporan akhir sebagai bentuk pertanggungjawaban pelaksanaan magang yang sudah dikerjakan. Selain itu, mahasiswa juga diwajibkan membuat deskripsi capaian mata kuliah menyesuaikan pada masing-masing perusahaan sebagai syarat untuk diberikannya konversi nilai kesetipa mahasiswa pada mata kuliah yang diambil pada semester berjalan.

## KESIMPULAN

Kegiatan ini merupakan salah satu bentuk pengabdian pada masyarakat dimana generasi muda disiapkan untuk mengaplikasikan ilmu yang telah dipelajari sehingga siap dalam menghadapi dunia. Kegiatan ini telah dilaksanakan selama satu semester terhitung mulai tanggal 10 Agustus 2022 sampai dengan. 15 Desember 2022 dan kegiatan ini telah berjalan dengan efektif. Pemangag dapat merealisasikan tujuan magang yaitu memperoleh pengalaman kerja pada berbagai perusahaan yang sudah dipilihnya. Kegiatan lain yang dihasilkan dalam magang kerja pada Industri ini yaitu: Mahasiswa peserta magang dapat melakukan praktek kerja dan mempelajari secara langsung bagaimana sistem pengadministrasian, produksi, distribusi, pemasaran pembukuan dan lainnya sesuai bidang kegiatan perusahaan dan sesuai dengan penempatan bidang kerja masing-masing.

## PENGAKUAN/ACKNOWLEDGEMENTS

Ucapan terima kasih penulis ucapkan kepada segenap pimpinan dan pengelola Program Studi Manajemen Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indragiri, TIM LPPM, rekan-rekan Dosen Pembimbing Magang, Pimpinan PT. Transportasi Gas Indonesia, PT. Inecda Plantation, PT. Bank Nasional Indonesia, PT Aras Travel dan Direktur BTM Wahana Mentari-Rengat, serta pihak - pihak terkait yang telah memfasilitasi dan membantu berjalannya kegiatan ini

## REFERENSI

Ismail, Hasan dan Musdalifah (2018). Pengembangan Kompetensi Mahasiswa melalui Efektivitas Program Magang Kependidikan. Maspul Journal of Community Empowerment, STKIP Muhammadiyah Enrekang. Vol. 1, No. 1, February 2018. 8 – 17.

LPPM STIE Indragiri (2022) Panduan Kegiatan Magang Mahasiswa.

Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor 03 Tahun 2020 tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi.

Samidjo (2017). Efektifitas Pelaksanaan Magang Industri Mahasiswa Program Studi Pendidikan Teknik Mesin. Jurnal Taman Vokasi, Universitas Sarjanawiyata Tamansiswa Yogyakarta. Vol. 5, No. 2, Desember 2017. 246-254.